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Editorial  
 

20 ans, 20 ans déjà et pourtant c'était hier. 

20 ans qu'Edelweiss-Accueil répond aux 

demandes des pays et aide des familles à 

réaliser leur projet le plus cher: accueillir 

des enfants du bout du Monde. 

En 20 ans, le Monde a beaucoup changé, la France a vu 

3 présidents, Edelweiss-Accueil aussi. 

Nous n'avions pas encore l'euro, les pays sous-

développés sont devenus des pays émergents et les 

pays en voie de développement sont devenus des 

puissances économiques. Je me garderai bien de faire 

quelques commentaires sur le printemps arabe et 

autres évolutions des pays qui entourent l'Europe. 

Nous vivons la crise. Le monde de l'adoption qui a 

beaucoup changé, aussi. 

Nombreux sont les enfants qui sont maintenant 

adoptés dans leur pays d'origine, en particulier les plus 

petits, et nous nous en réjouissons. La conséquence 

pour nous ce sont des temps d'attente qui s'allongent 

toujours plus pour les familles qui souhaitent un enfant 

en bas âge et des enfants grands qui attendent des 

parents. Dans le même temps, nous avons été amenés à 

ne pas donner suite à des propositions d'autres pays qui 

n'ont pas signé la Convention de La Haye. 

Le Credo d'Edelweiss Accueil est: agir pour le bien de 

l'enfant, et il n'est pas prévu de dérogations. 

Pour finir et pour conserver de l'espoir à des familles 

qui souffrent dans l'attente, je veux rappeler que des 

enfants grands espèrent une famille. 

 

Pascal Leclere 

Président 

 

Appel aux adhésions  

 

Edelweiss- Accueil souhaite votre soutien et 
votre participation aux activités présentées 
dans cette lettre: 
 
Vous tous qui  avez accueilli votre enfant (vos 
enfants) avec son accompagnement, vous 
pouvez  dès à présent nous faire parvenir votre 
adhésion pour 2014 en consultant notre site 
web: 
 

http://www.edelweiss-accueil.org/bulletin-
dadhesion.html  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

INFO  

Pique - nique 2014  
le dimanche 18 mai  

aux Echelles  

Nous fêterons les 20 ans  
d'Edelweiss -Accueil  

 
 

 
 
 
 
 

avec le Duo Accorduo  et le 
clown  Jobilo  

 

Le Conseil d'Administration d'Edelweiss Accueil 
vous présente ses meilleurs vîux pour 201 4 

http://www.edelweiss-accueil.org/
http://www.edelweiss-accueil.org/bulletin-dadhesion.html
http://www.edelweiss-accueil.org/bulletin-dadhesion.html
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Retour au Brésil dix ans après   

8 juillet 2013... presque 10 ans jour pour jour nous revoilà dans 

l'avion qui amorce la descente sur l'aéroport de Vitoria. Cristina 

nous attend. Premières sensations pour Dayane à qui les odeurs 

et l'ambiance reviennent d'abord, et pour moi, grosse émotion 

qui monte! 

Objectif du voyage : redécouvrir ensemble les lieux où nous 

avons commencé notre vie de famille et surtout vivre à la 

brésilienne avec nos amies.  

Premiers jours un peu difficiles pour Dayane, brassée par ses 

souvenirs de petite fille de 7ans qui remontent. Puis après 2 à 3 

jours d'adaptation, vient le plaisir de profiter de tous les bons 

côtés de la vie d'une jeune franco-brésilienne en vacances. 

Je ne vais pas vous raconter le séjour VIP que Cristina, Dora sur 

Vitoria et Rio, Brigitte sur Saõ Paulo  nous avaient concocté 

mais parler de notre visite à Nova Venecia. 

Lorsque nous avions préparé notre voyage, c'était une demande 

de Dayane, retourner à la Casa Lar où elle avait passé un peu 

plus d'un an. Elle venait d'avoir six ans quand elle y est entrée et 

en est partie à 7 ans ½ avec moi. 

 Cristina avait pris contact en début d'année, nous pouvions 

venir, le dossier de Dayne était là avec des photos que nous 

pourrions r®cup®rer lors de notre visite. Sauf queé entre temps, 

la directrice avait changé et il n'était pas question de rentrer dans 

son orphelinat sans autorisation du juge. 

La première chose que nous avions faite en arrivant c'était donc 

de signer un courrier de demande d'autorisation. Dayane étant 

mineure, le juge devait, lui, en référer au conseil tutélaire etc... 

Nous commencions à nous dire que ça n'allait pas être possible 

d'avoir cette autorisation avant de repartir. 

Mais, comme très souvent au Brésil, ce qui paraît compliqué 

finalement se résoud vite et pendant que nous étions à Rio en 

train de photographier des petits singes dans un parc, Cristina a 

reçu un appel de l'assistante sociale mandatée pour nous recevoir 

au tribunal et nous accompagner à la Casa Lar. RDV est pris 

pour le lundi suivant. 

Nous partons tôt de Vitoria ce jour-là, Nova Venecia est à plus 

de trois heures de route. 

Quelle différence avec il y a dix ans ! Tout a évolué. Plus de 

routes en pavé mais des routes goudronnées entre autres 

évolutions. 

Tout au long du chemin, Dayane ne regarde pas trop, plongée 

dans un livre.... Même attitude à l'entrée de Nova Venecia... 

 

L'Assistante Sociale nous reçoit au tribunal et nous propose de 

consulter le dossier d'adoption de Dayane : enquêtes et 

destitution des parents, mon dossier de demande. Dayane reste 

très en retrait, n'a aucune question. Avec Cristina, nous lisons, 

prenons des notes. Nous n'apprenons rien de très nouveau, 

seulement quelques détails. 

 

 

 

 

 

 

 

Ensuite nous partons pour la Casa Lar. Après un arrêt dans un 

magasin pour nous procurer quelques bonbons pour les enfants, 

nous voilà dans la rue devant la Casa. Si ça ne dit rien à Dayane, 

moi je reconnais les lieux, comme si j'étais venue chercher ma 

fille la veille. 

La visite a été très joyeuse, Dayane, là, voulant tout voir, son 

dossier, qu'elle consulte attentivement, les lieux de vie, les 

enfants, elle participe au goûter dont le goût lui revient. Et cerise 

sur le gâteau, Branca, une des employées qui avait pleuré de voir 

partir Dayane il y a 10ans est là ! Elle reconnaît Dayane, dit 

qu'elle a bien grandi mais pas changé. Rien que pour elle, nous 

sommes heureuses d'être venues. Quel plaisir de lui montrer que 

la petite fille dont elle avait pris soin est maintenant une ado 

plutôt pas mal dans ses baskets !  

Avant de repartir, nous mitraillons les lieux et Branca pour notre 

album souvenir. 

Cette visite a vraiment été un point fort de notre voyage et a, je 

pense, permis à Dayane de trouver quelques réponses à ses 

questions. 

Mais nous avons eu beaucoup de chance que la Casa Lar de 

Nova Venecia existe encore et surtout qu'elle ait conservé le 

dossier de Dayane où étaient notés mois par mois les 

évenements sociaux et judiciaires la concernant ainsi que les 

entretiens psychologiques retraçant sa démarche vers l'adoption. 

Toutes les familles n'auront pas cette chance. 

Catherine Roche
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Edelweiss -  Accueil a 20 ans  
 

Le 10 Novembre 1994, avec Anne, Félix, Christiane, André, 

Pascale, Kitty et René, nous nous sommes réunis pour fonder 

Edelweiss-Accueil à partir dôEdelweiss-Espoir dont les objectifs 

étaient déjà, à ce moment-l¨, dôaccompagner des programmes 

éducatifs communautaires et de développement dans plusieurs 

pays du monde.  Nous consid®rions, tout comme aujourdôhui, 

que lôaide sur place aux enfants ainsi que lôadoption nationale 

ont la priorit® sur lôadoption internationale. 
 

Ce petit groupe, avec une grande énergie et beaucoup de 

conviction sôest mis en action pour que son  projet hors du 

commun se réalise : permettre à des enfants privés de leurs 

familles de naissance de grandir autrement et 

harmonieusement avec leurs parents dôadoption. Les regards 

tristes, les pens®es vides, le d®laissement, lôattente parfois sans 

espoir de certains de ces enfants sans possibilit® dôadoption dans 

leur pays  et croisés dans des institutions nous interpellaient, 

secouaient nos doutes. Ces rencontres nous  ont  finalement 

rassembl®s autour dôun id®al commun li® ¨ lôenfance fond® 

sur des valeurs ®thiques dôouverture ¨ la diff®rence, de 

partage, de tol®rance, dôhumanisme  et de respect.  

Il sôagissait de permettre ¨ des enfants sans parent de trouver aupr¯s de leurs familles adoptives lôamour, 

lôaffection, la compr®hension, la stabilit®, la protection, la s®curit® morale et mat®rielle, conformément aux 

principes de leurs droits  
 

Avec le temps, ce petit groupe sôest transform® : des équipes structurées de personnes ayant elles-mêmes 

adopté, compétentes, investies, expérimentées, ayant reçu des formations   spécifiques, garantes de la pérennité 

des engagements pris auprès des autorités françaises et étrangères  ont continué  de travailler au quotidien, de 

pr®parer et dôaccompagner des familles, dôaccomplir toutes les formalit®s administratives aupr¯s de nombreuses 

instances  pour que des enfants d®couvrent la douceur, la tendresse, lô®coute, la joie dôexister enfin pour 

lôentourage qui les aime, et la possibilit®  dôentrer avec confiance dans une nouvelle vie. 
 

Après  les nombreuses formalités administratives en direction du 

ministère des affaires étrangères, de quelques départements et  des 

autorités brésiliennes, côest avec ®motion que nous avons v®cu , 

en Septembre  1998, lôarriv®e du premier enfant  en France, 

Daiana, une petite fille de 4 ans née à Rio De Janeiro . (Daiana 

aura 20 ans également cette année) 
 

 

 

 
 

Ensuite, toujours avec la même émotion et le même 

émerveillement, au fil des ans, 192 enfants avec des âges très 

variés allant de 8 mois à 10 ans au moment de leur arrivée en 

France, seuls ou en fratries de 2 ou de 3, ont été accueillis par 

159  familles dôadoption accompagnées par Edelweiss-Accueil. 
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49 enfants nés au Brésil et 31 familles adoptantes ; 133 enfants nés en Chine et 120 familles adoptantes avec les 

premiers accueils en Octobre 2003 ; 10 enfants nés au Pérou et 8 familles adoptantes avec le premier accueil en 

Octobre 2005. 
Le Brésil, la Chine et le Pérou sont signataires de la 

Convention de La Haye, ratifiée par la France le 24 février 

1998 dans le but que les mesures prises ¨ lô®gard des enfants 

soient gouvernées par la recherche de leur intérêt supérieur. 
 

 

Evoquer lôhistoire dôEdelweiss-Accueil, côest rappeler quelques 

dates importantes et quelques chiffres témoignant de lôactivit® 

le plus souvent intense déployée toutes ces années passées 

pour que des enfants découvrent les sourires de leurs 

parents  
 

- 15 novembre 1994 : d®claration dô Edelweiss ï Accueil, Association Loi 1901, à la Préfecture de Chambéry  

- 7 décembre 1994 : Parution de la déclaration au Journal Officiel de la République Française  

-entre 1995 et 1999 : autorisations  par les Conseils G®n®raux ¨ exercer en qualit® dôOrganisme Autorisé 

dôAdoption, dans 24 d®partements du Sud-Est de la France  

- Entre 1996 et 2002 :  habilitations par arr°t® du minist¯re des affaires ®trang¯res pour exercer lôactivit® 

dôinterm®diaire pour lôadoption, ou le placement en vue dôadoption, dôenfants mineurs: 

5 mars 1996 : pour les enfants  nés au Brésil  

1
er

 septembre 2000 pour les enfants nés au Pérou 

 

4 avril 2002 pour les enfants nés en Chine 
 

1996 : Agr®ments par lôautorit® centrale du Br®sil, par les 

CEJAs de Rio et du Parana 

1997 : Agrément par la CEJA de Sao-Paulo 

1999 Agr®ments par les CEJAs du Minas Gerais et dôEspirito-

Santo 

 

 

 

5 Juin 1999 : adh®sion ¨ la FFOAA ( f®d®ration franaise des organismes autoris®s dôadoption) et signature 

dôune charte morale  d®finissant lôattachement de tous les membres aux principes de la Convention 

internationale des droits de lôenfant et de la Convention de La Haye  

Des demandes dôautres habilitations pour Madagascar, Haïti, la Bolivie, et plus récemment pour le Bénin ne 

se concrétisent pas. 

 

Dès 2004, des groupes de travail et des commissions se mettent en place : entretien et accueil des familles, 

t®moignages dôadoption, suivis post-adoption, communication et information aux adhérents, commissions 

Br®sil, Chine, P®roué 
 Une  psychologue sôengage pour la formation et la supervision 

des équipes.  Les adoptions deviennent plus nombreuses et 

lôembauche ¨ temps partiel dôune premi¯re secr®taire puis 

pendant un temps plus court dôune deuxi¯me secr®taire  est 

indispensable. Une charte éthique interne devenue  

primordiale voit le jour.  

 

En 20 ans, plus de 100 personnes se sont investies 

bénévolement dans les différents groupes de travail pour que des 

familles puissent effectuer dans le meilleur contexte possible cet 

acte aussi important quôest lôadoption .dôun enfant.  
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Parmi ces 100 personnes, une quarantaine  dôadministrateurs 

et 3 président (e)s auront participé aux  réunions, auront décidé 

successivement des orientations à suivre et auront veillé au bon 

fonctionnement g®n®ral de lôassociation. 

En 20 ans, de nombreux déplacements ont lieu dans tout le 

Sud-Est pour assurer au mieux les accompagnements post 

adoptif,  et à Paris pour se rendre aux  réunions importantes 

organisées par la MAI, les OAA partenaires, la FFOAA. 

Préserver la qualité des échanges entre les pays, leur offrir des 

garanties en ce qui concerne lôavenir des enfants adopt®s reste 

une priorité constante et entre Aout 1996 et Février 2010, 16 

voyages sont effectués pour renforcer les liens et affiner une 

coopération fructueuse, au Brésil, au Pérou, et en Chine.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au travers de  2 voyages complémentaires au Bénin la réalité de ce pays est appréhendée et malgré les 

d®marches administratives aucun projet ne se concr®tise au niveau de lôadoption. Une douzaine de 

responsables sur place  en Chine, au P®rou, au Br®sil mettent tout  en îuvre chacun (e) à leur tour pour 

pérenniser les liens avec les autorités locales et accueillir les familles dans les meilleures conditions 

possibles. 
 

Plusieurs dôentre eux nous ont rendu visite pour la plus grande joie des familles. 
 

La création dôun site web et dôun syst¯me intra-net  facilite depuis bientôt 10 ans  le travail de toutes les 

équipes ; Dernièrement, le CCCWA (Chine) a mis en place un syst¯me dôinformatisation des dossiers ; lô®quipe 

Chine a du sô adapter pour travailler et communiquer  obligatoirement  ¨ partir dôun  logiciel (CPIS) et pour 

gérer tous les dossiers en cours. 

En 20 ans, des documents  en grand nombre ont été créés pour guider les familles dans les formalités, dans  

leur pr®paration jusquô¨ la rencontre avec leur enfant, dans leur accompagnement sur place dans le pays et après 

leur retour en France. Chaque année , des dossiers, des rapports, et des compte rendus sont rédigés ( 

dossiers de demandes dôagr®ments et de r®actualisations dôaptitudes, Compte rendus de CA, dô AG,  
de formations, rapports dôactivit®s pour le Br®sil, rapports de suivis post-adoptifsé) : 20 assemblées 

g®n®rales, plus dôune centaine de r®unions de conseils dôadministration , une trentaine de sessions de 

formation.   
 

 

Plus de 40 r®unions dôinformation en direction des familles 

adoptantes. 

 

 

Des lettres dôinformations annuelles sont ®labor®es et 

diffusées en direction des instances officielles et de toutes les 

familles adoptives.  
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Les liens se perpétuent entre Edelweiss-Accueil et Edelweiss 

Espoir notamment avec lôorganisation des deux pique-nique 

annuels. Edelweiss-Accueil sôest toujours voulu un lieu 

dô®coute, dô®changes et dôentrôaide. Association de 

proximit®, elle sôest efforc®e pendant 20 ans dôinstaurer des 

contacts chaleureux et amicaux entre les familles. 
Depuis quelques années, le nombre des enfants adoptés est en 

diminution constante et lôadoption se termine pour Edelweiss. 

Accueil  au Br®sil.  Lôattente des familles d®ues et perdant 

espoir pour un enfant né en Chine dépasse la période de 7 ans.  

 

 

Comment se pr®sente  lôavenir pour Edelweiss-Accueil ?  Quelle réflexion est il nécessaire de mener ?é.Quels 

sont les possibles ? 
 

 

Au travers de cet historique, il sôagit  seulement de nourrir la 

mémoire, dire ce que nous avons cru bon de réaliser et  

dôaccomplir en 20 ans  pour  que le destin de presque 200 

enfants soit transformé.  
 

La journ®e du 18 Mai sera lôoccasion de les r®unir le plus 

nombreux possible dans une ambiance festive et joviale avec 

leurs parents, avec  vous tous qui par votre présence et votre 

engagement avez  particip®  ou participez toujours ¨ lôhistoire 

dô Edelweiss.    

 

Michèle Bellemin 
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Pique- nique du 23 juin 2013 aux Echelles, en Savoie  
 

Le pique-nique annuel réunissant toutes les familles en lien avec Edelweiss-Accueil a eu lieu le dimanche 23 

Juin, aux Echelles, en Savoie. 

 

L'Assemblée Générale Ordinaire de l'Association 

Edelweiss-Espoir s'est déroulée en matinée, sous  une 

forme déambulatoire, sur le sentier du Menuet et au 

départ de la salle des fêtes des Echelles. La petite balade 

a été ponctuée de surprises et de courtes haltes au cours 

desquelles le président et le trésorier, avec l'aide des  

représentants de chaque pays, ont présenté les projets en 

cours, à poursuivre, le bilan financier... Une quinzaine 

de participants étaient présents. 

 

De retour au point de départ à 12 h 00, sous une pluie 

débutante, les joyeux randonneurs ont retrouvé les 

bénévoles d'Edelweiss-Accueil qui préparaient la 

salle pour l'accueil des familles. 

Cette année, la pluie était à nouveau au rendez-

vous. Environ  40 adultes, 25 enfants et 3 

adolescents  ont participé à ce traditionnel rendez-

vous de retrouvailles. 

 

Le temps de l'apéritif a laissé place au repas partagé : 

spécialités apportées par les famillles et offertes au 

travers d'un buffet canadien. 

Après le discours du nouveau président, Pascal Leclere, 

les enfants ont écarquillé les yeux en écoutant le 

« garde-champêtre » des Echelles venu prendre des  

nouvelles et solliciter l'assemblée pour faire grimper le 

thermo-don ! 

Eve, maman adoptive, nous a fait découvrir et apprécier ses 

compositions personnelles et nous a enchantés en interprétant 

des morceaux de chanson française, accompagnée par 

Françoise au violon.  

 

Lôatelier dessin et la table du m®mory p®ruvien ont trouv® des 

adeptes.  

Comme chaque année, les familles avaient gentiment apporté 

les petits paquets  nécessaires à une tombola tirée au sort par 

tranches d'âge des enfants. Ces derniers sont repartis  très 

heureux  avec un petit cadeau.  


